

## 米国主導の成長困難に

元重

新年から、世界ではいろいろな大きな出来事が続いている。米国によるイラン司令官殺害をきっかけにイランと米国の間で緊張感が高まっている。台湾では民進党の蔡英文総統の再選が決まった。中国がどのように出てくるのか、この先の動きが気になるところだ。

世界のどこかでは、常に大きな出来事が起きるものだ。新聞やテレビのニュースがそうした事件や事故を大きく報道することにも慣れてきた。ただ、経済のグローバル化が進み私たちの生活が海外と

より緊密に結びつくようになるほど、グローバルな出来事が大きな影響を及ぼすようになる。中東での今後の展開次第では、日本に入ってくる石油や天然ガスに制約が出てくることだつてあり得る。中國と米国の確執は日本の企業の業績にも大きな影響を及ぼしかねない。

くろいはこうした状況が続いた。しかし、2000年の「9・11」が世界を大きく変えた。R I C sという考え方だ。中国などの新興国がこれから世界経済を牽引するので、米国をはじめとする先進国の経済成長率が低下する」とは、世界経済の成長の鈍化を意味するものではないといふのだ。

こうした意味では、グローバル化の「9・11」が世界を大きく変えた。R I C sという考え方だ。中国などの新興国がこれから世界経済が成長を続けることが難しいという見識する必要がある。私は一つの年を起點とした流れの変化に注目したいと考えている。一つは1989年だ。そしてもう一つは2001年だ。

世界の経済や社会の大変遷が起きた。私が強くなってきた。米国だけではなく先進国全体で成長率の低下が続く、これを構造的不況と呼ぶ经济学家もいる。9・11事件は、米国主導の平和で安全な世界の構築

## グローバル経済

世界のどこかでは、常に大きな出来事が起きるものだ。新聞やテ

レビのニュースがそうした事件や事故を大きく報道することにも慣れてきた。ただ、経済のグローバ

伊藤 大教授(国際経済学)

壊した年だ。これで社会主義国が崩壊し、米国主導で市場経済・民権化にした。米ソの対立という恐怖の安定の時代は終わつたが、中國に膨れ上がっている。中国经济が急拡大することは世界経済に好影響もたらしているが、米中摩擦に象徴されるように世界経済の不安定要因ともなっている。

こうした中で出きたのが、B R I C sという考え方だ。中国など新興国がこれから世界経済を牽引するので、米国をはじめとする先進国から新興国にシフトしつつあることは、世界経済の成長の鈍化を意味するものではないといふのだ。

こうした意味では、世界経済では米国主導で世界経済が成長を続けることが難しいという見識だ。一方で、米国主導の流れが崩れていく中で、非常に不安定である意味を持っていることは明らかだ。一方で、米国主導の流れが崩れていく中で、非常に不安定である意味を持つことは明らかだ。一方で、米国主導の流れが崩れていく中で、非常に不安定である意味を持つことは明らかだ。

1989年の年末には中国はWTO(世界貿易機関)へ加盟した。それから現在までに日本のGDP(国内総生産)は4・3兆ドルから4・9兆ドルとわずかしか増えない。